



# 自律 (じりつ) R5. 8. 28

## 令和5年度の2学期がスタートしました

いよいよ2学期が始まりました。本日の始業式では、各学年の代表生徒（森重さん、吉筋さん、高木さん）が夏休みの頑張りや2学期の抱負を立派な姿で発表を行いました。

2学期も学習・行事等様々な教育活動が予定されています。今後は様々な場面で、具体的な「望ましい姿」を生徒と共に考え、実践する中で、お互いによさを認め合うことができるよう取り組んでいきたいと思ひます。その「望ましい姿」は保護者・地域の皆様にもお伝えすることで、家庭や地域でも、ともに認め合っていけるようにしていきたいと思ひます。どうぞよろしくお願ひいたします。



～始業式の校長式辞より～

校長 大場 伸一



今年は例年以上に暑い夏となり、部活動も思うようにできない日もありましたが、暑さに負けないで計画したことや自分のやりたいことができたでしょうか。2学期が始まり、1ヶ月ぶりに皆さんの元気な声や笑顔が学校に戻ってきてくれてとてもうれしいです。

私は8月の始め、町内の小中学生10名と一緒に北海道の森町を友好親善訪問しました。その訪問の中で特にうれしかったことは、短時間ですが北海道の森中学校を訪れることができたことです。北海道の森中学校は海に近い港町にありました。学校の規模は本校と同じくらいですが、校舎に特色があり、カタカナの口の字のように建てられていて、校舎に囲まれた真ん中が中庭になっています。北海道の森中学校は、私たちより1週間早く2学期をスタートしています。静岡とそれほど気温が変わらないのに、北海道の学校にはエアコンがないので、今頃、暑さと戦いながら授業に取り組んでいることでしょう。3年生は昨年度、リモートで交流したということを知りましたが、遠く離れた北海道に同じ名前の中学校に通う知り合いがいるというのは、とても貴重な【北海道茅部郡森中学校】ことだと思ひます。実際に訪問をしてみても、2つの町のつながりを大切にしていきたいと強く感じることができました。



さて、今日から2学期がスタートします。**2学期も1学期と同様に森中学校が目指すものは「自律」**です。2学期は1学期よりさらに一歩「自律」に近づくためにみなさんにお願ひしたいことがあります。それは、この2学期のスタートにあたり、**自分が目指す自律した姿をできるだけ具体的にイメージしてほしい**ということです。「自律」は、学校生活の様々な場面で問われます。たとえば、授業の中で自律した姿ってどんな姿でしょう。家庭学習における自律とは何でしょう。部活動では、生徒会活動では、ときわ祭ではどうでしょうか。いろいろな所に「自律」のチャンスがあります。みなさんはどの場面で一番「自律」に向けた挑戦をしたいですか。そして、その場面で自分が目指す自律した姿とはどんな姿ですか。それをじっくり考え、**具体的に言葉で表現することが大切**です。言葉で表現できないことは実現することはできません。みなさんがイメージする「自律」の姿がどんなものなのか、とても楽しみにしています。そして、**自分で決めたその姿に向かって、力強く2学期のスタート**をきりましょう。

## 夏休みも頑張りました！森中生大活躍！



### 〈磐周陸上大会〉

3年 100m 第6位 小倉さん (12.36) 2年 100m 第4位 鈴木さん (12.57)  
 2年 100m 第5位 鈴木さん (14.05) 共通 200m 第6位 小倉さん (24.20)  
 共通 200m 第7位 鈴木さん (28.93) 1年 800m 第2位 田村さん (2:27.54)  
 共通 1500m 第3位 田村さん (5:13.14) 共通 走高跳 第4位 鈴木さん (1.60)  
 共通 砲丸投 第4位 野尻さん (8.56) 1年 100m 第5位 大井さん (14.80)  
 1年 100m 第8位 川越さん (14.88) 1年 800m 第6位 川越さん (2:45.52)

〈静岡県柔道大会〉 個人戦 第5位 野口さん・松下さん

〈静岡県相撲大会〉 個人戦 第4位 堀野さん **東海大会出場**

〈わたしの主張2023〉 静岡県大会 優良賞 水谷さん

## 音楽部が、演奏会（校内発表会）を行いました



本校音楽部が、7月30日(日)に体育館にて、演奏会(校内発表会)を開催しました。暑い日でしたが、当日は保護者の方々や卒業生、友人に来ていただきました。音楽部全員による合奏や、学年別による合奏など、様々な曲が演奏されました。特に3年生にとっては最後の合奏となりました。広い体育館に箏の美しい合奏が響き、心がとても豊かになる時間でした。音楽部の生徒の皆さん、ありがとうございました。

保護者、地域の皆さん、これからも音楽部をよろしくお願いします。



## 「北海道森町親善交流」「広島平和記念式典」に本校生徒が参加しました



始業式校長式辞にあるように、8月2～4日に、本校の松下さんと三浦さんが北海道の森町を訪問し、各名所や施設の訪問、児童・生徒間の親善交流を行いました。

また、同月5～6日には、本校の山本さんと武蔵島さんが、広島平和記念式典に参加しました。

どちらの活動も、自分の見方や感じ方を広げたり深めたりすることができ、これからの森町や世界平和を考える貴重な機会となりました。



## 「ときわ祭」(合唱コンクール)のスローガン・合唱曲が決定しました

10月26日(木)にミキホールで予定されている「ときわ祭」(合唱コンクール)のスローガンが決まりました。

てんかとういつ  
**天歌統一**

～結実させる努力と期待～

そして各学級では実行委員を中心に、自分たちにふさわしい曲を話し合い、決定しました。

年組	曲名	年組	曲名
1-1	変わらないもの	1-2	心の瞳
2-1	My own road -僕が創る明日-	2-2	明日へ
3-1	青い鳥 -movie edit version-	3-2	あなたへ -旅立ちに寄せるメッセージ-

今後は、スローガンを具現化するために、練習中やコンクール本番の「目指す望ましい姿」を話し合い、指揮者や伴奏者、パートリーダーを中心に取り組んでいきます。御期待ください。